

大正百周年 物語

祝

急峻な山々がいく重にも
重なる地形が長い間人々の
往来や歴史の流れ、行政の動向
をはげしくしてきました上山郷。
厳しくも豊かな自然環境の中で
助け合い、自然と共に資源を
活かして暮らしています。

近頃まで、大正十和・土佐佐の
北山三町村では深い交流がありました。
青牛団体抗の北山大会や北山
美術展なども開催されていました。

義倉

江戸時代、上下の田野の村
庄屋屋敷には義倉が設置
されました。毎年、粉も上納せで、凶作の
際に農民たちを救う米を貯蔵していました。
無事無事のあたりと忠靈塔のあたり

物

語

縄文遺跡が発見されるほど早くから人々が定住して生活を営んでいた。
中世(1190年代)紀州から田那部一族が移住し、田野々を中心として開拓。
長曾我部氏の時代には上山郷と呼ばれる。
地検帳には「田野々村」と記され、津々羅川村とトロサキ村の3小村からなるとみる。
村域は上・下の田野々村の二村に分かれていた。

明治22年(1889)上山郷上分・下分の22ヶ村が合併し、東上山村。

大正3年(1914)1月1日、大正改元を機に元号と村名として「大正村」と改称。

昭和22年(1947)町制。

平成18年(2008)四万十町となる。「田野々」の地名は消え、「大正」となる。

これからも「万古不島」。
ゆっくりと変わらぬ道を歩く。

大正ヒリキ
集成材工場

交通委員会議員様

次の100年へ!

エンコウとすもうと
とった民話を多数
残っています

椿原川はかつて
津野山川と呼ばれています

田野の川

おめの川原
四十才魚まつり

黒川ト流い
里川を音は
黒川とよんじた

1924(大正11)
はじめてバスが
大正村を走った。
十川・田野々間
1日2往復。
「井よう自動車と
呼ばれていた。

ト山郷は「上山山分」と呼ばれ、田舎と山に
囲まれ、山を越し、谷と渡り、川をまたぐ、とじ
き通の便がよくなかった。
1922年、室川～宇和島間道路が県道となり
1979年、国道381号線となる。
1990年、室川～田舎の間二車線全面開通。

栗焼酎
四十才の魚まつり
大正の稚育

石鎚神社

上山城(庄野2城・土居林城)跡
江戸時代、このラインで
上田野々村・下田野々村に
分割されていた。

河内神社

田舎

いちばん早く
咲く桜

黒無冠

民俗資料館
(旧菅林署)

長命地蔵

五松寺

こども園

忠靈塔

東山

土佐大正駅

土佐大正

役場

中町

大正中学校

駅

駅

田舎久学校

新町

森駒場

四十才莊

駅

駅

七夕神社(南町)

庶民の住居

竹内家住宅

約280年前の山村暮る
中津川より
キタ葉

熊野神社

田舎久守千年の
歴史を伝える熊野神社

もと木の下にあつてが1890年に
太水で流され1914年現在の人
と1月1日(2月大祭)

カワウ

カワウの
庄さくと
心の中で
ひそかに
隠れている

ぼく

町中は車も
少ない。
のんびり
歩いて
大正ロマン
みかけて
みよう。

田舎久の町中は、中央に
森駒場(高波周辺)を残し
太古には川が流れていた
旧河道跡に平坦が開いた
地形。

左ののは段々のある段丘地
右ののは(棚田)がより

変わった言葉。

また、上流にある椿原川の
田舎久から神の化身の大蛇が

流れ着いたので同じ名前の

田舎久になったといふ説もある。

車輪崎苗圃園跡

大正當林署が苗木を

育てるためにスギの種を

採っていた精莢樹の台所群

古民家門脇家住宅

郷土資料館

車輪公園

河内神社

ヤイロウセンター

轟崎

世界一の
石のバス。
大きい方が
回転する
雨にな。

仁井田川
(津野川と
呼ばれていた)

11バード

キャノン

カツラ

11バード

カ